

Genève, 26-30 Nov. 2018

DECLARATION DU SENEGAL

Monsieur le Président ;

Je voudrais, à la suite de mes prédécesseurs, vous adresser les remerciements du Sénégal, pour la qualité de l'organisation de cette 17eme conférence des Etats-parties à la Convention d'Ottawa.

A mi-chemin de sa deuxième période d'extension (1ere mars 2021), il reste encore au Sénégal une superficie totale estimée à 1.278.679 m² à dépolluer et à déminer, dans les régions de Sédhiou et Ziguinchor.

Si le déminage de cette superficie dans la période indiquée est techniquement réalisable, par la combinaison de moyens mécaniques, cynophiles et manuels, il est entendu que des défis notamment d'ordre sécuritaire et financier restent à lever.

Le Sénégal salue la décision 2017/142 du 4 août 2017 du Conseil de l'Union européenne, d'appuyer les efforts du Sénégal dans sa stratégie de lutte antimines.

A cet effet, un atelier de dialogue, regroupant parties prenantes, partenaires internationaux et opérateurs de l'action antimines s'est tenue à Dakar les 29 et 30 Octobre 2018, sous la coordination de l'Unité d'Appui (ISU).

Des conclusions de cette rencontre, il est ressorti des défis opérationnels mieux cernés, un engagement fort des parties à aller de l'avant et une volonté manifeste des partenaires présents à nous y accompagner.

Déjà sur le terrain, l'opérateur Humanité Inclusion (HI) a repris ses activités de déminage dans le département de Goudomp (région de Sédhiou), grâce à l'appui financier de 450.000 dollars US du des Etats Unis d'Amérique.

Au titre de l'exercice budgétaire de 2019, le Sénégal a inscrit 1.200Millions CFA, destinés à l'action antimines.

En conclusion, je voudrais adresser les vifs remerciements au Gouvernement des Etas Unis d'Amérique, pour leur appui constant à notre programme national de lutte anti mines ;

Remerciements à l'Union européenne, partenaire de la première heure, qui a initié la tenue de ce dialogue national ; à l'Unité d'Appui à la mise en œuvre de la Convention (ISU), pour son travail de coordination.

Remerciements à tous les partenaires techniques et financiers pour leurs précieuses contributions à notre programme.

Je réitère ici mon appel au concours des partenaires de tout bord, dans la perspective d'un Sénégal sans mines en mars 2021.

Je vous remercie.